

Vorwort

Dreißig Jahre nach der Veröffentlichung des ersten Jahrgangs der Akten zur Auswärtigen Politik der Bundesrepublik Deutschland zum Jahr 1963 setzt das Institut für Zeitgeschichte München – Berlin mit der vorliegenden Sammlung von Dokumenten aus dem Politischen Archiv des Auswärtigen Amts die Edition im bewährten Publikationsrhythmus fort.

Das Erscheinen der vorliegenden Bände zum Jahr 1993 gibt Anlass, allen an dem Werk Beteiligten zu danken. So gilt mein verbindlichster Dank dem Auswärtigen Amt, vor allem dem Politischen Archiv unter seiner Leiterin Professor Dr. Elke Freifrau von Boeselager. Gleichermaßen zu danken ist dem Bundeskanzleramt für die Erlaubnis, unverzichtbare Gesprächsaufzeichnungen in die Edition aufzunehmen.

Großer Dank gebührt ferner Professor Dr. Hélène Miard-Delacroix und Professor Dr. Stefan Creuzberger, die sich als Mitherausgeber der anspruchsvollen Aufgabe mit ihrer großen Expertise gewidmet haben. Gedankt sei auch dem präzise arbeitenden Verlag De Gruyter sowie den in der Münchener Zentrale des Instituts Beteiligten, insbesondere der Verwaltungsleitung durch Christine Ginzkey.

Das Hauptverdienst am Gelingen der beiden Bände haben die Bearbeiter, Dr. Michael Ploetz, Dr. Jens Jost Hofmann und Dr. Tim Szatkowski, zusammen mit der Wissenschaftlichen Leiterin, Dr. Ilse Dorothee Pautsch. Ihnen sei für die erbrachte Leistung nachdrücklichst gedankt.

Wesentlich zur Fertigstellung der Edition beigetragen haben überdies: Dr. Rainer Ostermann durch die Herstellung des Satzes sowie Jutta Bernlöhr, Annika Finken, B.A., Aaron Fleuth, B.A., und Johanna Losacker, B.A.

Berlin, den 1. Februar 2024

Andreas Wirsching

